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一般質問

問
加西市の教育は、しっかり

と成果を上げていると思う。

担任や教科担任、学年主任など、

資質、指導技術の向上が大切だが、

学校を管理指導する管理職の資質

や指導・統率力も重要である。管

理職が 29 年度末には 7 人退職、

その後 30 年、31 年と２人、３人、

32 年には８人が退職予定であり、

管理職が急速に若返ると思うがい

かがか。

答
現在、管理職の平均年齢は

校長が 57.3 歳、教頭が 54.1

歳、一番若い校長で 55 歳、教頭

は 48 歳ですので、現時点では若

返っているとは言えないが、今年

度末に７名、30 年度以降２人、３

人、８人が退職予定とされており、

若返りが想像できます。

問
主幹教諭のまま、管理職を

志望しない人もいると聞い

ているが、それについてはどうか。

答
主幹教諭のまま管理職登用

試験を受験しないという方

もいますが、主幹教諭になられた

方は、管理職を意識して公務に当

たっており、試験に臨まれる方が

随分多くなっています。

問
県教委は、管理職試験を行

うときには、退職者数、欠

員数の３倍程度の受験者数が必要

であるという。校長で８人も退職

者が出るとなれば、非常に苦慮さ

れると思われる。教頭が校長にな

ると教頭がその分空く、主幹教諭、

教務が教頭になればその分空き、

新任の先生が入ってくることにな

る。人事構成として、どう考えて

おられるかお聞きしたい。

答
少なくとも必要数を上回る

受験者は、この数年確保で

きると考えています。女性管理職

の登用を積極的に進めたり、主幹

教諭の研修等を特に市独自で開催

し、学校経営参画の意欲を高める

ような会も数多くもっています。

さらに、県教育委員会事務局及び

加西市教育委員会事務局及び市長

部局に、指導主事が数名いますの

で、これを含めた人事交流を行え

ば適切に対応できると考えていま

す。

■その他の質問項目

・ 市道周辺の安全について

教育問題について

織部　徹  議員

（21 政会）

　第２６６回　加西市定例会議決結果一覧　　　　平成 29 年 6 月 2 日～ 6 月 22 日　

　■全会一致で同意、可決した議案

議 案 第 ３６ 号 加西市固定資産評価員の選任につき同意を求めることについて

議 案 第 ３７ 号 加西市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の一部を改正する条例の
制定について

議 案 第 ３８ 号 平成 29 年度加西市一般会計補正予算（第１号）について

議 案 第 ３９ 号 監査委員の選任につき同意を求めることについて

　■賛否の分かれた議案　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　○…賛成　×…反対
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議決結果

意見書案第１号 
テロ等組織犯罪準備罪（共謀罪）法案
に関し慎重な対応を求める意見書（案） × ×

欠
席

× ○
議
長

× × × ○ × ○ ○ ○ ×
原案否決 

（賛 5、反 8）


